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CORREIO DO POVO

Eleições: conheça as novas regras 
para a votação de 2022

Bar dos Artistas retorna dia 
15 e venda dos ingressos é 

iniciada Cachorra Kaira, do GOC, 
localiza cocaína e maconha 

no Linda Chaib

Idosos e pessoas com deficiência terão atendimento 
domiciliar gratuito

Entre outubro e novembro, 
Escolas Técnicas (Etecs) e 
Faculdades de Tecnologia 
(Fatecs) estaduais promo-
vem as semanas tecnoló-
gicas. A ação consiste em 

uma série de programa-
ções para incentivar e tor-
nar a relação dos estudan-
tes e de toda a comunidade 
acadêmica mais próxima à 
ciência e à tecnologia. En-

tre as atividades realizadas, 
virtual e presencialmente, 
estão: palestras, mesas-
-redondas, apresentação 
de trabalhos acadêmicos e 
cursos.

Etecs e Fatecs celebram 
Mês da Tecnologia
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Novas câmaras frias modernizam o 
sistema de conservação de vacinas e 

medicamentos

Falta pouco menos de 
um ano para as eleições 
de 2022 e os brasileiros 
irão às urnas com novas 
regras. Promulgada pelo 
Congresso Nacional na 

semana passada, as re-
gras serão aplicadas nas 
eleições para presiden-
te e vice-presidente da 
República, de 27 gover-
nadores e vice-gover-

nadores de estado e do 
Distrito Federal, de 27 
senadores e de 513 de-
putados federais, além 
de deputados estaduais e 
distritais.  

Uma das propostas para 
esta nova fase da Cultu-
ra em Mogi Mirim, o Bar 
dos Artistas está voltan-

do. Criada em 2001, no 
segundo mandato do 
prefeito Paulo Silva, a 
atração acontece no Cen-

tro Cultural Lauro Mon-
teiro de Carvalho e Silva, 
palco dos primeiros mo-
mentos desta iniciativa.

Os investimentos na 
Saúde prosseguem. As 
melhorias avançam em 
mais uma etapa, des-
ta vez na renovação do 
sistema de câmaras 
frias através da aquisi-
ção de seis novos equi-

pamentos. “Com isso, 
a gente garante um 
moderno sistema de 
acondicionamento de 
vacinas e remédios com 
a instalação de novos 
aparelhos”, destacou 
o Prefeito Paulo Silva 

durante visita realizada 
no Centro de Especiali-
dades Médicas (CEM), 
nesta quinta-feira (7), 
acompanhado pela Vi-
ce-Prefeita Maria Alice 
Mostardinha e a Verea-
dora Lúcia Tenório.

A Secretaria de Assis-
tência Social abriu Cha-
mamento Público para a 

implantação do serviço 
de proteção social bási-
ca para idosos e pessoas 

com deficiência. A in-
tenção é que a Prefeitura 
possa contar com uma 

equipe multidisciplinar 
- por meio de Termo de 
Colaboração - para aten-

dimento em domicílio 
desses grupos vulnerá-
veis, ampliando assim, 

a oferta de serviços e 
acompanhamento das 
famílias.

Machado de As-
sis é destaque na 
programação de 
outubro nos mu-

seus paulistas

Ex-
pansão 
do Pro-

grama de 
Ensino 

Integral 
em 2 mil 
escolas 

terá mais 
de 1 mil-
hão de 
vagas
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim
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Idosos e pessoas com deficiência terão atendimento 
domiciliar gratuito

Acesso ao mercado de trabalho por pessoas com 
deficiência é discutido entre a Prefeitura e Cortag

Cachorra Kaira, do GOC, localiza cocaína e maconha 
no Linda Chaib

SP anuncia retomada obrigatória às aulas presenciais 
a partir do dia 18

A Secretaria de As-
sistência Social abriu 
Chamamento Público 
para a implantação 
do serviço de prote-
ção social básica para 
idosos e pessoas com 
deficiência. A inten-
ção é que a Prefeitura 
possa contar com uma 
equipe multidiscipli-
nar - por meio de Ter-

mo de Colaboração 
- para atendimento 
em domicílio desses 
grupos vulneráveis, 
ampliando assim, a 
oferta de serviços e 
acompanhamento das 
famílias.
O anúncio oficial 
da abertura do Cha-
mamento Público 
ocorreu na manhã 

de quinta-feira (7), 
no Gabinete, com a 
presença do Prefei-
to Paulo de Oliveira 
e Silva, da secretária 
de Assistência Social, 
Cristina Puls, dos ve-
readores Dirceu Pau-
lino e Luzia Cristina, 
de representantes dos 
fundos municipais e 
da equipe da Assis-

tência.
“Nós acreditamos que 
o acolhimento ins-
titucional de idosos 
dependentes e/ou 
acamados e de pes-
soas com deficiência 
deve ocorrer apenas 
em situações excep-
cionais. Ou seja, a 
família deve cumprir 
a sua função proteti-
va tendo o auxílio de 
uma equipe multidis-
ciplinar que garanta 
os direitos dos grupos 
vulneráveis dentro do 
seu território”, expli-
cou a secretária Cris-
tina Puls.
O Chamamento Pú-
blico prevê a contra-
tação de uma equipe 
multidisciplinar com-
posta por Terapeuta 
Ocupacional, Assis-
tente Social, Psicó-
logo e Educadores 
Sociais para atendi-

mento em domicílio 
a 120 famílias que 
tenham idosos e pes-
soas com deficiência 
em situação de vulne-
rabilidade. O serviço 
terá um custo de R$ 
282 mil por ano.
“De 2017 a 2020 já 
tivemos este serviço 
no Município e os re-
sultados foram muito 
positivos. Com a equi-
pe acompanhando os 
casos em domicílio, 
evita-se situações de 
violência, violação de 
direitos e isolamen-
to”, ressaltou Cristi-
na.
“Ampliar a rede de 
proteção social em 
Mogi Mirim é um 
compromisso des-
sa gestão. Acredita-
mos que garantir os 
direitos das famílias 
vulneráveis é mais 
importante do que 

construir pontes ou 
asfaltar toda a cida-
de. Por isso, nossa 
prioridade é cuidar 
da população, dando 
o acompanhamento 
necessário para a su-
peração das vulnera-
bilidades”, comentou 
o prefeito Paulo de 
Oliveira e Silva.
As entidades e/ou 
empresas interessa-
das em prestar o ser-
viço devem apresen-
tar suas propostas à 
Prefeitura até o dia 
3 de dezembro. A As-
sistência Social deve-
rá avaliar cada uma 
das propostas ainda 
este ano para que, 
em janeiro de 2022, 
o serviço de proteção 
social básica já es-
teja contratado para 
início imediato dos 
atendimentos domi-
ciliares.

A inserção da popula-
ção com deficiência no 
mercado de trabalho. 
Esse foi o objetivo da 
reunião realizada pela 
Prefeitura e a Cortag 
Indústria e Comércio 
Ltda. – empresa vol-
tada aos profissionais 
da construção civil – 

na quinta-feira (7), na 
Estação Educação. O 
encontro já é resulta-
do da ação “Semana 
da Inclusão e Trân-
sito: Nós Somos Mo-
bilidade”, organizada 
entre os dias 20 e 24 
de setembro, quando 
houve uma intensa 

programação direcio-
nada às necessidades 
das pessoas com defi-
ciência, dentre elas, o 
acesso ao mercado de 
trabalho.

Na ocasião, a Cortag 
tomou conhecimen-
to de um dos projetos 

desenvolvidos pela 
Secretaria de Mobili-
dade Urbana, o que a 
fez entrar em contato 
com a Prefeitura para 
apresentação do tra-
balho desenvolvido 
pela empresa às pes-
soas com deficiência. 
A reunião contou com 

a participação do Se-
cretário de Governo 
Massao Hito; da Se-
cretária de Relações 
Institucionais Maria 
Helena Scudeler de 
Barros, da Assessora 
da Secretaria de Mobi-
lidade Urbana Dayane 
Amaro; do Gerente 

de Recursos Huma-
nos Edson Xavier e a 
Analista de Recursos 
Humanos Juliana Dal 
Bo Grippa Monteiro, 
ambos da Cortag, bem 
como a assistente so-
cial da Apae de Mogi 
Mirim, Camila Rebe-
ck.

No início da tarde desta 
quarta-feira (13), os tra-
ficantes que atuam nas 
proximidades da rua 
Luiz Gonzaga Júnior, 
no Linda Chaib, tiveram 

um prejuízo com a ven-
da ilícita de drogas. Com 
apoio da cachorra Kai-
ra, os guardas civis mu-
nicipais do GOC (Grupo 
de Operações com Cães) 

apreenderam cocaína 
e maconha em meio a 
uma área de mata que 
existe no local.
A equipe Alfa, formada 
pelos GCMs Amilton e 

Souza, estavam em pa-
trulhamento pela zona 
leste da cidade e foram 
verificar o local - que já 
é conhecido como “bi-
queira” ponto de tráfico 

de drogas. Com o faro 
apurado, a K9 Kaira lo-
calizou 82 tubetes com 
cocaína e 12 porções de 
maconha, já embaladas 
e prontas para a venda.

Os entorpecentes foram 
apreendidos e levados à 
CPJ (Central de Polícia 
Judiciária) de Mogi Mi-
rim. Nenhum suspeito 
foi detido no local.

O governador João 
Doria anunciou nes-
ta quarta-feira (13) 
a retomada obriga-
tória dos estudantes 
às aulas presenciais 
para as redes estadu-
al, municipais e pri-
vada a partir de 18 
de outubro. Todos os 
protocolos sanitários 
serão mantidos até o 
final de outubro, as-
sim como o esquema 
de revezamento pla-
nejado por cada esco-
la, de acordo com sua 
capacidade física. 
“Tenho certeza que, 
como eu, pai de três 
adolescentes, todos 
aqueles que são mães 
e pais estão felizes 
com a possibilidade 
de seus filhos reto-
marem as aulas. Para 
garantir a segurança 
do retorno às aulas 
presenciais, todos os 
protocolos sanitá-

rios, como o distan-
ciamento de um me-
tro entre os alunos, 
uso obrigatório de 
máscara e álcool em 
gel, serão mantidos 
até o final de outu-
bro”, afirmou Doria. 
A partir de 3 de no-
vembro, novas mu-
danças passarão a 
ser implementadas, 
como a não obrigato-
riedade do distancia-
mento de um metro 
e, por consequência, 
a descontinuidade do 
revezamento entre os 
alunos nas aulas pre-
senciais. A medida 
vai ampliar o acesso 
e a frequência dos es-
tudantes da educação 
básica à unidade es-
colar para 100% dos 
estudantes presentes 
simultaneamente.
A imunização de 97% 
dos profissionais da 
educação, com esque-

ma vacinal completo, 
garante maior segu-
rança para a retoma-
da por completo das 
aulas. Além disso, 
90% dos adolescen-
tes de 12 a 17 anos já 
tomaram a primeira 
dose da vacina contra 
a COVID-19.
“A educação preci-
sa ser prioridade da 
sociedade. Fizemos 
todos os investimen-
tos necessários para 
o cumprimento dos 
protocolos e essa vol-
ta tem total respaldo 
do Comitê Científico 
do Estado”, destacou 
o Secretário da Edu-
cação, Rossieli Soa-
res. 
Linha do tempo
Desde o início da pan-
demia, o Governo de 
SP e a Seduc-SP vêm 
se empenhando para 
promover o avanço 
na retomada das ati-

vidades presenciais 
nas escolas de forma 
segura e assertiva.
Em 8 de setembro de 
2020, as escolas fo-
ram abertas para ati-
vidades presenciais e 
no dia 3 de novembro 
foram autorizadas 
aulas regulares para 
Ensino Médio (EM) 
e Educação para Jo-
vens e Adultos (EJA).
Em janeiro de 2021, a 
recuperação aconte-
ceu de forma presen-
cial e facultativa e em 
8 de fevereiro ocor-
reu a abertura das es-
colas para o ano leti-
vo de 2021.
Em março, durante a 
fase emergencial do 
Plano São Paulo, as 
escolas abriram só 
para os estudantes 
mais vulneráveis, de 
acordo com o CadÚ-
nico. No mês seguin-
te, em 14 de abril, 

já na fase vermelha 
do Plano São Paulo, 
a presença permi-
tida era de até 35% 
dos alunos. Em julho 
também houve recu-
peração presencial. 
o último dia 2 de 
agosto foi dado início 
ao segundo semestre 
letivo presencial e, 
hoje, anunciado o re-
torno total dos estu-
dantes, com presença 
obrigatória em sala 
de aula, que antecede 
o último avanço na 
escalada para a reto-
mada das atividades 
presenciais na educa-
ção - o retorno, sem 
revezamento, de to-
dos os estudantes.
Exceção à obrigato-
riedade
Poderão permanecer 
em atividade remota 
os seguintes grupos: 
- Jovens pertencen-
tes ao grupo de risco, 

com mais de 12 anos, 
que não tenham com-
pletado seu ciclo 
vacinal contra CO-
VID-19;   
- Jovens gestantes e 
puérperas; 
- Crianças menores 
de 12 anos perten-
centes ao grupo de 
risco para COVID-19 
para as quais não há 
vacina contra a doen-
ça aprovada no país; 
- Jovens com mais de 
12 anos com comor-
bidades e que não te-
nham completado o 
ciclo vacinal contra 
COVID-19; 
- Estudantes com 
condição de saúde 
de maior fragilidade 
à COVID-19, mesmo 
com o ciclo vacinal 
completo, compro-
vada com prescrição 
médica para perma-
necer em atividades 
remotas.

Cidade

As entidades e/ou empresas interessadas em prestar o serviço devem apresentar suas propostas à Prefeitura até o dia 3 de 
dezembro

Os GCMs Amilton e Souza apreenderam as drogas, mas infelizmente, nenhum suspeito foi detido, porém o tráfico teve prejuízo

Distanciamento de um metro com revezamento entre os alunos, conforme a capacidade física das escolas, será mantido até o fim 
do mês
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Cempis recebem novos brinquedos

Etecs e Fatecs celebram Mês da Tecnologia

Expansão do Programa de Ensino Integral em 
2 mil escolas terá mais de 1 milhão de vagas

Brincar faz parte do 
estudar e investir em 
nossas crianças é cui-
dar do futuro. Entre 
novembro e dezem-
bro, três unidades 
escolares receberão 

novos brinquedos. 
No final de setem-
bro, cinco contratos 
foram fechados vi-
sando a aquisição de 
itens como gangorra 
dupla, escorregador, 
gira-gira, piscina 

de bolinhas, casa de 
bonecas e tatames. 
Os brinquedos serão 
destinados aos CEM-
PIs (Centros Educa-
cionais Municipais 
de Primeira Infância) 
“Eugênio Morari”, 

no Aterrado, e “Pro-
fessora Maria Rotto-
li Mansur”, no Santa 
Clara, que foram re-
formados nos últi-
mos meses.
E também no “Maria 
Iolanda Posi Donat-

ti”, no Parque Real, 
inaugurado no ano 
passado. As compras 
foram realizadas 
através de recursos 
federais e conforme 
o catálogo do Fundo 
Nacional de Desen-

volvimento da Edu-
cação. O valor total é 
de R$ 96.980,70. Se-
guindo os prazos con-
tratuais para entre-
ga dos brinquedos, a 
instalação deve ocor-
rer até dezembro.

Entre outubro e no-
vembro, Escolas Téc-
nicas (Etecs) e Facul-
dades de Tecnologia 
(Fatecs) estaduais 
promovem as sema-
nas tecnológicas. A 
ação consiste em uma 
série de programa-
ções para incentivar 
e tornar a relação dos 
estudantes e de toda 
a comunidade acadê-
mica mais próxima à 
ciência e à tecnolo-

gia. Entre as ativida-
des realizadas, virtu-
al e presencialmente, 
estão: palestras, me-
sas-redondas, apre-
sentação de trabalhos 
acadêmicos e cursos.
Os eventos são uma 
oportunidade para 
que estudantes, pro-
fessores e profissio-
nais possam ampliar 
conhecimentos e 
trocar experiências 
ligadas ao tema. As 

semanas tecnológi-
cas fazem parte da 
Semana Nacional de 
Ciência e Tecnologia, 
instituída pelo gover-
no federal em 2004 
e que, no ano pas-
sado, foi ampliada, 
por meio de decreto, 
e passou a ser o Mês 
Nacional da Ciência, 
Tecnologia e Inova-
ções, celebrado em 
outubro de cada ano.

O Governador João 
Doria anunciou nesta 
sexta-feira (8) nova 
expansão do Progra-
ma de Ensino Inte-
gral (PEI), que vai 
ofertar mais de um 
milhão de vagas em 
todo o estado de São 
Paulo em 2.029 es-
colas estaduais, lo-
calizadas em 457 
municípios, a par-
tir de 2022. Destas, 
952 novas unidades 
passam a integrar a 
iniciativa a partir do 
próximo ano letivo.
“A meta que era de-
zembro já está sen-
do atingida agora. 
São Paulo é o esta-
do com o maior nú-
mero de escolas de 
tempo integral em 
todo o Brasil. Alcan-
çamos 2.029 escolas 
de tempo integral, 
quase seis vezes mais 
do que tínhamos dois 
anos e meio atrás”, 
afirmou Doria.
O segundo processo 
de adesão de 2021, 
conduzido pela Se-
cretaria da Educa-
ção do Estado de São 
Paulo (Seduc-SP), va-
lidou 171 escolas que 
estão em 103 municí-
pios, dos quais 31 vão 
integrar o PEI pela 
primeira vez. Este 
grupo se soma às 781 
unidades anunciadas 
no mês de julho. Atu-
almente, são 448 mil 
estudantes atendidos 
em 1.077 escolas de 

308 cidades, de todas 
as 91 Diretorias de 
Ensino.
“No último anúncio, 
falamos que em 2022 
seriam 929 mil vagas 
em PEI. Consideran-
do essas 171 novas es-
colas, são mais 97 mil 
vagas”, destacou o 
Secretário da Educa-
ção, Rossieli Soares.
Com o avanço, a par-
tir do próximo ano 
letivo, serão 261 es-
colas do PEI de Anos 
Iniciais (1° ao 5°ano), 
1.563 de Anos Finais 
(6° ao 9°ano) e 1.570 
de ensino médio (que 

representam 18%, 
42,6% e 43% da rede 
estadual, respectiva-
mente).
Modelo que poten-
cializa a formação in-
tegral
Criado em 2012, o 
PEI potencializa a 
melhoria da apren-
dizagem e o desen-
volvimento integral 
dos estudantes, nas 
dimensões intelectu-
al, física, socioemo-
cional e cultural, por 
meio de um modelo 
pedagógico articula-
do a um Modelo de 
Gestão.

São trabalhadas prá-
ticas pedagógicas, 
como Tutoria, Nive-
lamento, Protagonis-
mo Juvenil com Clu-
bes Juvenis e Líderes 
de Turma, além de 
componentes curri-
culares específicos, 
como Orientação de 
Estudos e Práticas 
Experimentais, que 
potencializam a for-
mação integral do 
estudante a partir do 
seu Projeto de Vida.
Mais escolas
O número de escolas 
do PEI irá aumentar 
em quase 6 vezes em 

comparação a 2018, 
quando o programa 
estava presente em 
364 unidades escola-
res. Eram ofertadas 
115 mil vagas.
Dentro do Plano Na-
cional de Educação 
(PNE), a Meta 6 – 
Educação Integral 
– prevê em seu obje-
tivo 2 que em 2024, 
no mínimo, 25% dos 
alunos da Educação 
Básica sejam atendi-
dos em jornadas de 
mais de 7 horas. Com 
a expansão do PEI, 
São Paulo atinge este 
objetivo no âmbito 

de sua rede estadual 
já em 2022.
IDEB e alcance
Os investimentos na 
jornada integral re-
fletem em melho-
res notas no Índice 
de Desenvolvimento 
da Educação Básica 
(IDEB) já no primei-
ro ano de implanta-
ção do programa.
– Escolas PEI cres-
ceram 1,2 pontos no 
IDEB 2019, enquanto 
as regulares, 0,6.
– Das escolas esta-
duais de São Paulo, 
as 33 melhores colo-
cadas no ranking são 
PEIs.
– 9 das 10 primeiras 
colocadas de ensi-
no fundamental são 
PEIs.
95% de satisfação
Em agosto de 2020, 
pesquisa da Seduc-SP 
avaliou a percepção 
de 13 mil professores 
e 121 mil estudantes 
da rede pública es-
tadual envolvidos no 
PEI:
– De 0 a 10, os profes-
sores recomendariam 
9,1 as escolas em que 
atuam aos colegas de 
profissão;
– De 0 a 10, os estu-
dantes recomenda-
riam 8,5 as escolas 
em que atuam aos co-
legas;
– 95% dos professo-
res se sentem satis-
feitos ou muito satis-
feitos em atuar nas 
escolas.

Unidades espalhadas pelo território paulista prepararam atividades em formato virtual e presencial

Número de unidades escolares do PEI irá aumentar em quase 6 vezes em comparação a 2018, quando programa estava em 364 
escolas



Sexta
15 de Outubro de 20214 Correio do Povo

Eleições: conheça as novas regras para a votação de 2022
O encontro acontece nesta sexta (10), a partir das 14 horas no plenário da Câmara Municipal de Mogi Guaçu

Política

Falta pouco menos de 
um ano para as eleições 
de 2022 e os brasileiros 
irão às urnas com novas 
regras. Promulgada pelo 
Congresso Nacional na 
semana passada, as re-
gras serão aplicadas nas 
eleições para presiden-
te e vice-presidente da 
República, de 27 gover-
nadores e vice-gover-
nadores de estado e do 
Distrito Federal, de 27 
senadores e de 513 de-
putados federais, além 
de deputados estaduais e 
distritais.  
O pleito será realizado 
em primeiro turno no dia 
2 de outubro e, o segun-
do turno, ocorrerá no dia 
30 do mesmo mês.
Conheça as regras:
Recursos
Para incentivar candi-
daturas de mulheres 
e negros, a nova regra 
modifica contagem dos 
votos para efeito da dis-
tribuição dos recursos 
dos fundos partidário e 
eleitoral nas eleições de 
2022 a 2030. Serão con-
tados em dobro os votos 
dados a candidatas mu-
lheres ou a candidatos 
negros para a Câmara 
dos Deputados nas elei-
ções realizadas durante 
esse período.
Fundo eleitoral
Em 2022, o Fundo Espe-
cial de Financiamento de 
Campanha - chamado de 
fundo eleitoral - terá R$ 
5,7 bilhões. Esse é o va-
lor previsto para o finan-
ciamento de campanhas 
políticas. Os recursos 
são divididos da seguin-
te forma:
● 2% dos recursos 

do fundo devem ser di-
vididos entre todos os 
partidos, sendo o marco 
temporal a antecedência 
de seis meses da data do 
pleito.
● 35% dos recursos 
devem ser divididos en-
tre os partidos na pro-
porção do percentual 
de votos válidos obtidos 
pelas siglas que tenham 
pelo menos um repre-
sentante na Câmara dos 
Deputados, tendo por 
base a última eleição 
geral. Nos casos de in-
corporação ou fusão de 
partidos, os votos dados 
para o partido incor-
porado ou para os que 
se fundirem devem ser 
computados para a sigla 
incorporadora ou para o 
novo partido.
● 48% dos recursos 
do fundo serão divididos 
entre os partidos na pro-
porção do número de re-
presentantes na Câmara 
dos Deputados na última 
eleição geral. Pela regra, 
partidos que não alcan-
çaram a cláusula de bar-
reira, contam-se as vagas 
dos representantes elei-
tos, salvo os deputados 
que não tenham migrado 
para outra legenda.
● 15% dos recursos 
do fundo devem ser divi-
didos entre os partidos, 
na proporção do número 
de representantes no Se-
nado, contabilizados aos 
partidos para os quais os 
senadores foram eleitos.
Fundo Partidário
Já o Fundo Especial de 
Assistência Financeira 
aos Partidos Políticos 
ou fundo partidário é 
destinado às siglas que 

tenham seu estatuto re-
gistrado no Tribunal Su-
perior Eleitoral e pres-
tação de contas regular 
perante a Justiça Elei-
toral. Distribuído anu-
almente, o fundo parti-
dário deve alcançar R$ 
1,2 bilhão em 2022 e R$ 
1,65 bilhão em 2023. A 
divisão é feita da seguin-
te forma:
● 5% do total do 
Fundo Partidário se-
rão divididos, em partes 
iguais, a todos os parti-
dos aptos que tenham 
seus estatutos registra-
dos no Tribunal Supe-
rior Eleitoral;
● 95% do total do 
Fundo Partidário serão 
distribuídos a eles na 
proporção dos votos ob-
tidos na última eleição 
geral para a Câmara dos 
Deputados.
 
Nova data de posse
A emenda à Constituição 
modifica o dia da posse 
do presidente da Repú-
blica para 5 de janeiro e 
dos governadores para 
6 de janeiro a partir de 
2027. Atualmente, pre-
sidente e os governado-
res tomam posse no dia 
1º de janeiro. No caso 
da próxima eleição, em 
2022, a data de posse em 
2023 permanecerá no 
primeiro dia do ano.
Fidelidade partidária
As novas regras permi-
tirão que parlamentares 
que ocupam cargos de 
deputado federal, esta-
dual e distrital e de ve-
reador possam deixar o 
partido pelo qual foram 
eleitos, sem perder o 
mandato, caso a legenda 

aceite. 
O texto permite ainda 
que partidos que incor-
porem outras siglas não 
sejam responsabilizados 
pelas punições aplicadas 
aos órgãos partidários 
regionais e municipais 
incorporados e aos anti-
gos dirigentes do partido 
incorporado, inclusive as 
relativas à prestação de 
contas.
Antes da mudança, a lei 
eleitoral permitia que 
parlamentares manti-
vessem o mandato ape-
nas nos casos de “justa 
causa”, ou seja, mudan-
ça substancial ou desvio 
reiterado do programa 
partidário; grave discri-
minação política pesso-
al; e se o desligamento 
fosse 30 dias antes do 
prazo de filiação exigido 
em lei para disputar a 
eleição.
A incorporação de par-
tidos também foi disci-
plinada pela emenda. 
Pelo texto, a sigla que 
incorporar outras legen-
das não será responsa-
bilizada pelas sanções 
aplicadas aos órgãos 
partidários regionais e 
municipais e aos antigos 
dirigentes do partido in-
corporado, inclusive as 
relacionadas com pres-
tação de contas.
Plebiscitos
A emenda constitucional 
incluiu a previsão para a 
realização de consultas 
populares sobre ques-
tões locais junto com 
as eleições municipais. 
Essas consultas terão 
que ser aprovadas pelas 
câmaras municipais e 
encaminhadas à Justiça 

Eleitoral em até 90 dias 
antes da data das elei-
ções. Os candidatos não 
poderão se manifestar 
sobre essas questões du-
rante a propaganda gra-
tuita no rádio e na tele-
visão.
Federações partidárias
Apesar de não fazer par-
te da Emenda Constitu-
cional 111, outra mudan-
ça nas regras eleitorais 
terá validade no próxi-
mo pleito. Ao derrubar 
o veto do presidente Jair 
Bolsonaro, o Congresso 
Nacional validou o pro-
jeto que permite a reu-
nião de dois ou mais par-
tidos em uma federação.
A federação partidária 
possibilita aos partidos, 
entre outros pontos, se 
unirem para atuar como 
uma só legenda nas elei-
ções e na legislatura, de-
vendo permanecer assim 
por um período mínimo 
de quatro anos. As siglas 
que integram o grupo 
mantêm identidade e au-
tonomia, mas quem for 
eleito devem respeitar a 
fidelidade ao estatuto da 
federação.
Outras modificações
A Câmara dos Deputa-
dos aprovou ainda outra 
proposta com a revisão 
de toda a legislação elei-
toral. A modificação do 
novo código consolida, 
em um único texto, a le-
gislação eleitoral e temas 
de resoluções do Tribu-
nal Superior Eleitoral 
(TSE). A legislação elei-
toral tem, ao todo, 898 
artigos e reúne, entre 
outros pontos, a Lei das 
Eleições, a Lei dos Par-
tidos Políticos, a Lei das 

Inelegibilidades e a Lei 
do Plebiscito.
Pelo texto aprovado na 
Câmara estabelece a 
quarentena de diversas 
carreiras. A proposta 
aprovada pelos deputa-
dos exige o desligamen-
to de seu cargo, quatro 
anos antes do pleito, 
para juízes, membros 
do Ministério Público, 
policiais federais, rodo-
viários federais, policiais 
civis, guardas munici-
pais, militares e policiais 
militares.
Entre as inovações da 
nova regra eleitoral está 
a autorização para can-
didaturas coletivas para 
os cargos de deputado e 
vereador. O partido de-
verá autorizar e regula-
mentar essa candidatura 
em seu estatuto ou por 
resolução do diretório 
nacional, mas a candi-
datura coletiva será re-
presentada formalmente 
por apenas uma pessoa.
No entanto, o presiden-
te do Senado, Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG), 
avaliou que não havia 
tempo hábil para anali-
sar as propostas de alte-
ração ao código eleitoral 
a tempo de vigorar para 
as eleições de 2022. De 
acordo com o Artigo 16 
da Constituição Fede-
ral, “a lei que alterar o 
processo eleitoral entra-
rá em vigor na data de 
sua publicação, não se 
aplicando à eleição que 
ocorra até um ano da 
data de sua vigência”. A 
matéria ainda aguarda 
votação no Senado e não 
terá vigor nas próximas 
eleições.

Senado aprova medidas de proteção a vítimas de violência 
doméstica

Governo vai propor uma revisão na política de 
classificação indicativa

Projeto de Lei facilita prisão preventiva de agressor

Portaria interministerial criou um grupo de trabalho sobre o tema

O Senado aprovou 
hoje (13) um projeto 
de lei (PL) que am-
plia a proteção a ví-
timas de violência 
doméstica e familiar. 
Dentre as medidas 
previstas no PL, es-
tão alterações no tex-
to do Código Penal e 
a previsão de prisão 
preventiva sem a ne-
cessidade de ouvir os 
envolvidos, caso haja 
necessidade de prote-

ger possíveis vítimas. 
O PL  será analisado 
pela Câmara dos De-
putados.  
O PL 4.194 de 2019 
sugere alterações nos 
códigos Penal e Pro-
cessual Penal, em 
trechos relativos à 
violência familiar e 
doméstica. A primei-
ra alteração está no § 
9º do art. 129 do Có-
digo Penal, trocando 
o nome legal (nomen 

iuris) de “Violên-
cia Doméstica” para 
“Lesão resultante de 
violência doméstica 
e familiar”. O projeto 
adiciona também ao 
§13 a nomenclatura 
“Lesão corporal re-
sultante de violência 
contra a mulher”.
Além disso, no caso 
dos crimes de violên-
cia doméstica e fami-
liar, o projeto propõe 
que as medidas cau-

telares de urgência, 
como prisão preven-
tiva, possam ser con-
cedidas de imediato, 
mesmo sem audiência 
das partes e de mani-
festação do Ministé-
rio Público. O Código 
de Processo Penal já 
confere ao julgador a 
opção de adotar me-
didas cautelares sem 
audiência das partes 
ou manifestação do 
Ministério Público, 

em casos de urgência 
ou perigo de ineficá-
cia da medida. O pro-
jeto deixa expressa a 
possibilidade de uso 
deste instrumento em 
casos de violência fa-
miliar e doméstica.
O relator do texto, Ve-
neziano Vital do Rêgo 
(MDB-PB), fez uma 
alteração para refor-
çar a proteção, com 
prisão preventiva do 
agressor, a todas as 

possíveis vítimas em 
um contexto domés-
tico e familiar. Para 
tanto, adicionou a ex-
pressão “ou qualquer 
pessoa que conviva 
ou tenha convivido 
com o agente”. O tex-
to vigente restringe a 
possibilidade aos ca-
sos que tiverem “mu-
lher, criança, adoles-
cente, idoso, enfermo 
ou pessoa com defici-
ência” como vítimas.

A ministra da Mulher, 
da Família e dos Direitos 
Humanos, Damares Al-
ves, e o ministro da Jus-
tiça e Segurança Pública, 
Anderson Torres, assina-
ram hoje (13) uma porta-
ria conjunta que cria um 
grupo de trabalho para 
a construção da Política 
Nacional de Qualificação 
de Conteúdo para a Crian-
ça e Adolescente. Um dos 
objetivos da iniciativa é 
rever a atual política de 
classificação indicativa. A 
portaria fala em “mapear 
potenciais abusos sofridos 
por crianças e adolescen-
tes provocados por viola-
ções a direito desse públi-
co contidos em programas 
televisivos e conteúdos 
audiovisuais em geral, 
exibidos por emissoras de 
rádio e televisão, provedo-
res de conteúdo online na 
internet, diversões e espe-

táculos públicos.”  
O anúncio foi feito duran-
te um evento do governo 
em celebração ao Dia das 
Crianças, para apresentar 
novas ações para este seg-
mento. Para Damares Al-
ves, o público infantil tem 
sido exposto a conteúdos 
que ela considera nocivos 
e citou obras audiovisuais 
em plataformas de strea-
ming.  
“A gente vem aí com a ini-
ciativa de rever a classifi-
cação indicativa no Brasil. 
Todos vocês receberam 
no WhatsApp, com certe-
za, esses dias, o desespero 
das famílias com aquela 
série que tá na Netflix, de 
violência. Todo mundo re-
cebeu isso. A gente recebe 
denúncias como essa to-
dos os dias. Em plena 10 
horas da amanhã, filme 
de violência e as crianças 
na sala”, apontou a minis-

tra. Ela não mencionou o 
nome da série a que se re-
feria.
Prevista na Constituição 
Federal e regulamentada 
no Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA), 
a classificação indicativa 
determina o enquadra-
mento de obras audiovi-
suais e programas de te-
levisão de acordo com a 
idade recomendada para 
aquele conteúdo. Ela se 
aplica à programação de 
emissoras de radiodifu-
são, cinemas, plataformas 
de vídeos e filmes, jogos 
eletrônicos e espetáculos 
diversos. Essa classifica-
ção varia de conteúdo li-
vre para todas as idades 
até os recomendados às 
faixas etárias de 10, 12, 14, 
16 e 18 anos.
Até 2016, a regra em vi-
gor, definida em portaria 
do Ministério da Justiça e 

no ECA, estabelecia uma 
vinculação horária obriga-
tória na exibição de conte-
údos classificados pelas 
emissoras de televisão. 
Dessa forma, conteúdos 
recomendados nas faixas 
etárias de 12 anos ou mais 
só poderiam ser veicula-
dos a partir das 20h (no 
caso da faixa dos 12 anos), 
de forma progressiva, 
chegando até o limite de 
23h (para conteúdos clas-
sificados para 18 anos ou 
mais). Porém, essa regra 
da vinculação horária foi 
considerada inconstitu-
cional pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF), que 
derrubou sua validade.
Conteúdo impróprio
Damares Alves também 
fez uma referência à exibi-
ção de sessões da Comis-
são Parlamentar de In-
quérito (CPI) do Senado 
sobre a pandemia. Para 

ela, os momentos em que 
há xingamentos entre par-
lamentares não devem ser 
exibidos. “Inclusive, está 
aí no jornal que a ministra 
também que fazer clas-
sificação indicativa para 
a CPI. Ô CPI que xinga a 
tarde toda. As crianças na 
sala e aqueles parlamenta-
res xingando. Eu não vou 
fazer censura não, mas na 
hora que eles estiverem 
xingando tem que sair do 
ar. E as agressões? Um 
querendo agredir o outro 
em plena tarde, crianças 
de três anos ouvindo pala-
vras absurdas.”
O secretário nacional 
dos direitos da criança e 
do adolescente, Maurí-
cio Cunha, afirmou que 
a portaria conjunta entre 
os ministérios da Mulher, 
Família e Direitos Huma-
nos e da Justiça e Segu-
rança Pública deverá pro-

por mudanças normativas 
em até um ano. Qualquer 
alteração legal, segundo 
ele, será submetida a con-
sultas públicas prévias an-
tes de entrar em vigor.
“É um grupo de estudos, a 
gente não está direcionan-
do para A ou para B nes-
sa mudança, mas do jeito 
que está hoje, não dá pra 
ficar. Queremos fortalecer 
a classificação indicativa 
e fazer uma melhoria dos 
marcos normativos”, res-
saltou. O secretário ain-
da criticou programas de 
notícias de violência que 
expõem crianças e adoles-
centes. “Temos que pro-
teger as crianças de expo-
sição indevida, inclusive 
aquelas em conflito com a 
lei”. Atualmente, as regras 
de classificação indicativa 
não se aplicam a progra-
mas considerados jorna-
lísticos.
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Vacinação contra a Covid-19 prossegue 
com horário estendido para atendimento

Novas câmaras frias modernizam o sistema 
de conservação de vacinas e medicamentos

Saúde investe 25,72% no 2º quadrimestre 
de 2021

Saúde realiza busca ativa de faltosos da 2ª 
dose convocando para o Dia D de vacinação

Saúde

A vacinação contra a 
Covid-19 segue sendo 
realizada nesta sema-
na, de quarta-feira 
(13) até a sexta-feira 
(15).
VACINAÇÃO – DAS 
13H ÀS 16H
2ª DOSE
- AstraZeneca: para 
as pessoas com agen-
damento até 16/10 ou 
em atraso
- Pfizer: para as pes-
soas com agendamen-
to até 16/10, em atra-
so ou que tomaram a 
1ª dose há 8 semanas 
(56 dias)

3ª DOSE
- Direcionada aos 
profissionais de saú-
de que tomaram a 2ª 
dose nos meses de fe-
vereiro e março em 
Mogi Mirim
 
- UBS Jardim Planal-
to
- UBS Martim Fran-
cisco
- UBS Aterrado
- UBS Santa Cruz
- UBS Santa Clara
- UBS Jardim Paulis-
ta
- UBS Antônio Albe-
jante (em frente a Sec 

TV)
- UBS José Antônio 
Seixas (Sehac)
 
VACINAÇÃO – DAS 
13H ÀS 19H
1ª DOSE: destinada a 
todas as pessoas com 
idade igual ou su-
perior a 18 anos que 
ainda não tomaram 
nenhuma vacina.
2ª DOSE:
- AstraZeneca: para 
as pessoas com agen-
damento até 16/10 ou 
em atraso
- Coronavac: para as 
pessoas com agenda-

mento até 16/10 ou 
em atraso
- Pfizer: para as pes-
soas com agendamen-
to até 16/10, em atra-
so ou que tomaram a 
1ª dose há 8 semanas 
(56 dias)
3ª DOSE:
- Idosos maiores de 
60 anos e com mais 
de seis meses da 2ª 
dose
- Pessoas com idade 
acima de 18 anos e 
com mais de 28 dias 
da 2ª dose, desde que 
com alto grau de imu-
nossupressão

- Profissionais de 
saúde que tomaram a 
2ª dose nos meses de 
fevereiro e março em 
Mogi Mirim
 
- UBS Maria Beatriz
- UBS Parque do Es-
tado II
- UBS Vanderlei da 
Silva Bueno (ao lado 
da EMEB Nelson Ne-
ves)
DOCUMENTAÇÃO
1ª DOSE
A pessoa deverá apre-
sentar RG, CPF, com-
provante de residên-
cia, além de realizar 

o pré-cadastro no site 
W w w . v a c i n a j a . s p .
gov.br. A ficha do Va-
civida, disponível em 
Http://www.mogimi-
rim.sp.gov.br/covid, 
também deverá ser 
apresentada preen-
chida.
2ª E 3ª DOSES
É obrigatória a apre-
sentação do RG, CPF 
e comprovante da va-
cina anterior. Para os 
pacientes com alto 
grau de imunossu-
pressão também de-
verá ser acrescentado 
o relatório médico.

Os investimentos na 
Saúde prosseguem. 
As melhorias avan-
çam em mais uma eta-
pa, desta vez na reno-
vação do sistema de 
câmaras frias através 
da aquisição de seis 
novos equipamentos. 
“Com isso, a gente 
garante um moderno 
sistema de acondi-
cionamento de vaci-
nas e remédios com 

a instalação de novos 
aparelhos”, destacou 
o Prefeito Paulo Silva 
durante visita realiza-
da no Centro de Es-
pecialidades Médicas 
(CEM), nesta quin-
ta-feira (7), acom-
panhado pela Vice-
-Prefeita Maria Alice 
Mostardinha e a Vere-
adora Lúcia Tenório.
Na prática, duas câ-
maras foram insta-

ladas na Vigilância 
Epidemiológica, que 
já conta com dois 
aparelhos para o ar-
mazenamento e con-
servação das vacinas 
no município. De lá, 
os imunizantes são 
distribuídos para as 
Unidades Básicas de 
Saúde. Outros três 
aparelhos, sendo dois 
utilizados pela farmá-
cia de alto custos e um 

pela farmácia de pro-
cessos, ficam disponi-
bilizados no CEM. O 
objetivo é preservar 
os medicamentos que 
chegam a custar mais 
de R$ 10 mil ou des-
tinados ao tratamento 
de doenças raras, mas 
que necessitam de re-
frigeração.
Mesmo com gerador 
de energia instalado 
no prédio, os novos 

refrigeradores têm 
segurança por até 
48 horas, caso ocor-
ra queda de energia 
elétrica. Eles ainda 
possuem sistema de 
monitoramento contí-
nuo, funcionando até 
aos sábados, domin-
gos e feriados, pois 
se ocorrer qualquer 
alteração nos equipa-
mentos, como oscila-
ção de temperaturas, 

são acionados os con-
tatos de funcionários 
da Secretaria de Saú-
de. Uma outra câma-
ra fria foi direcionada 
para a UBS José Antô-
nio Seixas Pereira, na 
Zona Leste. Os inves-
timentos na aquisição 
dos aparelhos que são 
utilizados nas tempe-
raturas entre 2 ºC e 8 
ºC totalizaram R$ 115 
mil.

A Secretaria Munici-
pal de Saúde realizou 
nesta sexta-feira, dia 
8 de outubro, Audiên-
cia Pública referente 
à prestação de contas 
do 2º quadrimestre 
de 2021. O encontro 
aconteceu no plenário 
da Câmara Munici-
pal de Mogi Guaçu, a 
partir das 14h00, sem 
presença de público 
por conta da pande-
mia da Covid-19, mas 

teve transmissão ao 
vivo pelo site da Pre-
feitura.

De acordo com a Lei, 
a União deve investir 
na saúde o valor do 
ano anterior somado 
à variação nominal do 
Produto Interno Bru-
to (PIB). Os investi-
mentos dos Estados 
e do Distrito Federal 
deverão corresponder 
a 12% de sua receita. 

No caso dos Municí-
pios, o percentual é 
de 15%. E Mogi Gua-
çu investiu 25,72%, 
o equivalente a R$ 
64.50.250,59. Os da-
dos foram explicados 
pela administradora 
da unidade de saúde, 
Larissa Elaine Zam-
bele Braga, acompa-
nhada do secretário 
municipal de Saúde, 
Gildo Martinho de 
Araújo. Somente re-

cursos próprios e vin-
culados foram investi-
dos R$ 98.173.034,42. 
Ou seja, o município 
investiu mais de R$ 
26 milhões a mais em 
saúde no 2º quadri-
mestre.

Durante audiência pú-
blica, também foram 
mostrados os núme-
ros de atendimentos 
realizados em toda a 
rede pública de saúde, 

sendo a atenção bási-
ca com 50.034 aten-
dimentos. Os gastos 
com a pandemia da 
Covid-19 também fo-
ram divulgados e eles 
podem ser conferidos 
no portal do Gover-
no em transparência.  
“Estamos tendo um 
ano atípico e tivemos 
várias receitas para o 
trabalho de combate 
a Covid-19, mas tive-
mos também muitas 

despesas. Tivemos 
êxito nesse trabalho 
e foi um trabalho de 
excelência. Estamos 
investindo sempre 
além do exigido com o 
objetivo de amparar o 
munícipe”, ressaltou 
o secretário de Saúde.  
Os vereadores Lucia-
no Firmino Vieira, 
o Luciano da Saúde, 
e Judite de Oliveira 
acompanharam a au-
diência pública. 

A Secretaria Munici-
pal de Saúde promo-

ve no dia 16 de outu-
bro, um sábado, o Dia 
D de vacinação para 

faltosos que não com-
pareceram nas datas 
agendadas para rece-

ber a segunda dose do 
imunizante contra a 
Covid-19. No municí-
pio, 2.375 pessoas en-
contram-se nesta si-
tuação: estão aptas a 
tomar a complemen-
to, mas não foram até 
as unidades de saúde 
no período marcado. 
Assim, equipes da 
pasta já estão traba-
lhando na busca ativa 
e na convocação des-
tas pessoas com vaci-
nação atrasada para 
que participem da 
ação, que acontecerá 
das 8h às 16h.

O Dia D para os falto-
sos ocorrerá em seis 
unidades de saúde: 
USF Zaniboni II, USF 
Fantinato, UBS Ipê 
II, UBS Zona Nor-

te, USF Hermínio 
Bueno e UBS Guaçu 
Mirim. A Secretaria 
recomenda o agenda-
mento para agilizar o 
atendimento e, prin-
cipalmente, evitar 
aglomerações. Para 
tanto, basta entrar 
em contato pelo tele-
fone (19) 3851-7272 
ou procurar uma das 
unidades acima. 
A enfermeira Lucia-
na Leinatti destaca 
que as pessoas que só 
receberam uma dose 
não completaram o 
esquema vacinal, es-
tando sujeitas a in-
fecções. “É preciso 
ter em mente que a 
segunda dose aumen-
ta a proteção contra a 
Covid-19, sendo fun-
damental completar 

seu ciclo vacinal. É 
somente com as duas 
doses da vacina con-
tra a Covid-19 que 
atingiremos a pro-
teção máxima possí-
vel”, explica.
Segundo dados da 
pasta, até o momen-
to, 39.448 pessoas 
aguardam para rece-
ber a segunda dose 
em Mogi Guaçu. No 
total, 202.548 doses 
já foram aplicadas 
no município desde o 
início da campanha, 
no final de janeiro. 
São 117.406 imuni-
zados com a primeira 
dose, 80.375 pessoas 
com as duas, 3.964 
com o imunizante de 
dose única e 803 com 
doses adicionais.

Foto: Divulgação

Na prática, duas câmaras foram instaladas na Vigilância Epidemiológica, que já conta com dois aparelhos para o armazenamento e 
conservação das vacinas no município

De acordo com a Lei, a União deve investir na saúde o valor do ano anterior somado da variação nominal do Produto Interno Bruto

O Dia D para os faltosos ocorrerá em seis unidades de saúde
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Bar dos Artistas retorna dia 
15 e venda dos ingressos é 

iniciada

Machado de As-
sis é destaque na 
programação de 
outubro nos mu-

seus paulistas

Uma das propostas 
para esta nova fase 
da Cultura em Mogi 
Mirim, o Bar dos Ar-
tistas está voltando. 
Criada em 2001, no 
segundo mandato do 
prefeito Paulo Silva, 
a atração acontece no 
Centro Cultural Lauro 
Monteiro de Carvalho 
e Silva, palco dos pri-
meiros momentos des-
ta iniciativa.
De acordo com Luiz 
Dalbo, responsável 
pela Secretaria de Cul-
tura e Turismo, a ideia 
é que o Bar dos Artis-
tas aconteça, ao me-
nos, mensalmente. O 
primeiro evento neste 
retorno foi marcado 
para a sexta-feira (15), 
dentro da programa-
ção pelo aniversário 
de Mogi Mirim, cele-

brado no próximo dia 
22. Os ingressos são 
limitados e serão co-
mercializados de for-
ma antecipada, a par-

tir de terça-feira (5). 
O Bar dos Artistas terá 
início às 20h.
A agenda prevê apre-
sentações de músi-

ca, com Luciano San-
tos (voz e violão); de 
performance de pa-
lhaçaria, com Natali 
“Chimbica Loquita” e 

Bruno “Mutuna”; de 
dança, com Ayana Fa-
tin (dança afro, coreo-
grafia “baiana”, dança 
do ventre e coreogra-

fia “maktub”), exposi-
ção de artes e muitas 
outras novidades que 
estão sendo prepara-
das.

Seguindo a tradição, 
serão vendidos petis-
cos e bebidas, em um 
verdadeiro clima de 
boteco. O Bar dos Ar-
tistas foi idealizado 
por Cilene Reis Lima, 
então diretora de Cul-
tura e Turismo. O es-
paço ganhou rápida 
popularidade, gerando 
oportunidade de apre-
sentação a artistas da 
cidade e de entreteni-
mento aos munícipes. 
“Queremos e vamos 
resgatar esta impor-
tante ferramenta de 
cultura e sociabiliza-
ção”, frisou Dalbo.

Os museus Casa 
Guilherme de Al-
meida e Casa Má-
rio de Andrade re-
alizam atividades 
gratuitas e on-line 
sobre as irmanda-
des negras nas lu-
tas abolicionistas e 
o percurso criativo 
do escritor Macha-
do de Assis. As ins-
tituições são da Se-
cretaria de Cultura 
e Economia Criati-
va do Governo do 
Estado de São Pau-
lo e gerenciadas 
pela Poiesis.
O ciclo de pales-
tras Irmandades 
negras no contex-
to das lutas aboli-
cionistas pretende 
discutir a ação do 
povo negro nas lu-
tas abolicionistas a 
partir do lugar das 
irmandades leigas 
fundadas por pre-
tos e pardos na ci-
dade de São Paulo.
Os encontros obje-
tivam trazer à luz 
as contribuições 
de seus partici-
pantes na luta por 

r e c o n h e c i m e n t o 
dos direitos civis, 
favorecendo refle-
xões acerca da im-
portância destes e 
de outros espaços 
semelhantes como 
lugares de memó-
ria e de enfrenta-
mento ao racismo 
sistêmico. Pelo 
Zoom, as ativida-
des serão realiza-
das às quintas-fei-
ras, dias 7, 14, 21 e 
28 de outubro, das 
19h às 21h. As ins-
crições estão aber-
tas até o dia do 
primeiro encontro 
neste link.
O estudo da atua-
ção de Machado de 
Assis como homem 
de imprensa per-
mite desvelar os 
condicionamentos 
que se instituem 
entre a criação li-
terária e o merca-
do dos bens cul-
turais. Partindo 
dessa perspectiva, 
o curso Contos de 
Machado de Assis: 
entre o jornal e o 
livro pretende in-

vestigar o percurso 
criativo do escritor 
em sua interação 
dinâmica com os 
principais periódi-
cos que acolheram 
suas produções li-
terárias.
Para tanto, sele-
cionou-se especial-
mente a forma do 
conto, cujas ma-
nifestações permi-
tem acompanhar 
o conjunto de ex-
perimentações fic-
cionais ensaiadas 
pelo autor e as di-
versas nuances que 
sua composição as-
sume em função do 
ajustamento às es-
pecificidades
materiais e deman-
das disponíveis em 
cada contexto de 
publicação. A ati-
vidade terá quatro 
encontros às quin-
tas-feiras, dias 14, 
21 e 28 de outubro 
e 4 de novembro, 
das 19h às 21h. 
Para participar, é 
necessário realizar 
a inscrição até o 
dia 12 de outubro.

Casa Guilherme de Almeida e Casa Mário de Andrade promovem 
palestras sobre o povo negro nas lutas abolicionistas

Seguindo a tradição, serão vendidos petiscos e bebidas, em um verdadeiro clima de boteco
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Entrevista: “Não perdemos nenhum funcionário na Secretaria, 
mas tive Guardas na UTI na beira da morte”

O amarelo de setembro

Desafios das crianças brasileiras na pandemia

Sob administração de Luís 
Carlos, a Secretaria de Se-
gurança Pública de Mogi 
Mirim foi a segunda a mais 
trabalhar no combate ao 
covid-19 através da fiscali-
zação na cidade. Em entre-
vista ao Correio do Povo, o 
secretário da pasta contou 
como foi o trabalho duran-
te a fase mais intensa de 
enfrentamento do vírus 
e suas expectativas para 
o futuro da cidade.  Luís 
Carlos é Guarda Municipal 
de carreira há 28 anos e foi 
Conselheiro Tutelar por 
sete.

Correio do Povo: A pan-
demia trouxe gastos ines-
perados ao município e 
comprometeu orçamentos 
mundo afora. O senhor 
Secretário acredita que a 
verba destinada à pasta foi 
suficiente até aqui?

Luís Carlos: Trabalhamos 
e muito, estamos fazendo 
o possível para nos ade-
quarmos com o orçamento 
que foi aprovado em 2020. 

CP: Quais são os princi-
pais projetos da sua ges-
tão, implementados até o 
momento?

LC: Já em Janeiro de 2021, 
entregamos uma viatura 

a população de Martim 
Francisco e região, serviço 
esse que a muito tempo a 
população daquela região 
não usufruía, aumenta-
mos o Patrulhamento na 
Zona Rural, implantamos 
a Patrulha Maria da Penha 
e recentemente aumenta-
mos a Equipe de ROMU, 
tendo o serviço 24 horas 
por dia, além dos patru-
lhamentos de rotina. No 
Bombeiro, foram  adqui-
ridas três novas viaturas, 
para melhor atender a po-
pulação. 

CP: Que estratégias a Se-
cretaria de Segurança tem 
utilizado para fazer de 
Mogi Mirim uma cidade 
mais segura?

LC: Todos os Guardas 
Municipais estão em re-
qualificação, para me-
lhor atender a população, 
procuramos valorizar o 
Guarda,  aumentamos o 
relacionamento entre po-
pulação e Secretaria, pois 
acreditamos que tendo a 
população como parceira, 
teremos resultados melho-
res na área de segurança. 
Na área dos Bombeiros, 
não é diferente. 

CP: Você acredita que 
o efetivo da GCM e dos 

Bombeiros é suficiente 
para atender a demanda 
do município?

LC: Só em 2021 já conta-
mos com oito novos GCMs 
e dois Bombeiros, em ca-
ráter de substituição, uma 
vez que a lei 173/20, não 
permite a contratação, po-
rém nenhuma ocorrência 
deixou de ser atendida até 
o momento. Tenho verda-
deiros Guerreiros na Se-
cretaria. 

CP: Além do Covid, que 
tem sido a principal de-
manda de esforços de todo 
o mundo, que outros de-
safios a Secretaria tem en-
frentado?

LC: Uma delas é o enfren-
tamento ao tráfico de dro-
gas que infelizmente tem 
aumentado entre nossos 
adolescentes. 

CP: Pessoalmente falando, 
como foi gerir a pasta du-
rante a pandemia, quando 
ninguém sabia exatamen-
te do que se tratava o vírus 
e nem como combatê-lo?

LC: Não foi fácil, por várias 
vezes fomos vistos como 
vilões e apontados pela 
população como os gran-
des culpados pelo preju-

ízo financeiros causados. 
Não perdemos nenhum 
funcionário na Secretaria, 
mas tive Guardas na UTI 
na beira da morte, po-
rém cumprimos a legisla-
ção, mantivemos todas as 
orientações de segurança e 
buscamos instruir sempre 
que necessário os muníci-
pes e membros da socieda-
de. 

CP:Quais foram os mo-
mentos mais difíceis, até 
aqui?

LC: Foi fazer com que a lei 
fosse cumprida, no mo-
mento em que nós enten-
demos a necessidade do 
comércio local se manter 
aberto. 

CP: Na sua opinião, quan-
do a vida deve voltar ao 
normal?

LC: Espero que o mais bre-
ve possível.

OLHO: “Por várias vezes 
fomos vistos como vilões e 
apontados pela população 
como os grandes culpados 
pelo prejuízo financeiros 
causados. Não perdemos 
nenhum funcionário na 
Secretaria, mas tive Guar-
das na UTI na beira da 
morte”

Setembro de 2021 está em 
seu final, para alguns é um 
“já”, para outras um “ain-
da”. Mais um mês finali-
zado em meio a uma pan-
demia mundial, o décimo 
oitavo para nós brasilei-
ros. Dezoito meses convi-
vendo diariamente com a 
iminência da doença, com 
as cautelas do cuidado, 
com registro de mortos e 
curados, meses buscando 
prevenção em relação ao 
pior.  Lá se vai/foi setem-
bro. Porém, setembro car-
regou consigo a ideia de 
uma outra prevenção, um 
tabu, muito difícil de ser 
compreendido, aceito ou 
dito. A prevenção ao suicí-

dio. De maneira categórica, 
carregou setembro o ama-
relo como cor a esse assun-
to. Amarelo esse que nem 
eu que escrevo esse texto 
e nem você que o lê pôde 
escolher como melhor cor 
para o mês mas aprende-
mos a conviver com isso. 
Falar, pensar sobre suicídio 
dói, incomoda mas é pre-
ciso. E foi preciso. Talvez, 
você tenha ouvido, lido ou 
até dito: que todos os me-
ses deveriam ser amarelos, 
e isso é muito real. Pesso-
as sentem-se mal durante 
todo o ano, sem dúvidas 
disso. Importante lembrar 
que o suicida não é nem 
corajoso demais a ponto 

de fazer algo que ninguém 
tem coragem, assim como, 
nem covarde demais a 
ponto de não conseguir li-
dar com problemas do dia 
a dia. O suicida é alguém, 
que precisa ser visto, ouvi-
do e assistido. Dos dados 
alarmantes sobre suicídio, 
como o número de mortes 
em mais de 10 mil casos 
por ano no Brasil, mais de 
700 mil no mundo, um 
dado vale muito a pena ser 
entendido: 90% dos casos 
de suicídio poderiam ser 
evitados, ou seja, nove a 
cada dez pessoas que pen-
sam em suicídio podem ser 
ajudadas!! 
Amarelo é a segunda cor 

do sinal de trânsito (sinal, 
sinaleira, semáforo, farol), 
qualquer criança é capaz 
de responder sobre as co-
res verdes e vermelhas. 
Faça a experiência e per-
gunte a uma criança sobre 
as cores do trânsito. Verde 
dirá ela que representa o 
seguir em frente, vermelho 
por sua vez é sinal de parar. 
Agora pergunte a ela para 
que serve o AMARELO. 
Talvez ela dirá, é para ace-
lerar mais porque o sinal 
vai fechar. Talvez ela diga, 
para diminuir a velocidade 
porque justamente o sinal 
está fechando. Mas é sem-
pre uma surpresa quando a 
resposta infantil diz: Ama-

relo significa, ATENÇÃO! 
O amarelo de setembro, 
surgiu como ideia de ace-
lerar o processo de quem já 
sofreu muito com culpado, 
perda, abandono e senti-
mentos negativos, em bus-
car ajuda, encontrar um 
profissional que o ajude 
com suas questões e pro-
mova mudanças positivas 
e significativas em conjun-
to com quem sofre. O ama-
relo de setembro também 
veio para fazer pensar em 
diminuir nosso ritmo, re-
ver prioridades, restabele-
cer vínculos, conectarmos 
com maior tranquilidade. 
Mas sem dúvidas, o amare-
lo de setembro precisa re-

presentar a atenção, aten-
ção ao nosso eu, nossas 
intenções, nossas dores, 
angustias e sofrer. E não 
somente a nós, mas a quem 
está perto de nós, atenção 
ao que sofre em silêncio, 
que precisa de um sorriso, 
um abraço, uma mão es-
tendida. Enquanto houver 
a psicologia, garanto que 
ninguém está sozinho. Que 
todos os meses sejam ama-
relos, mas também que 
venham os outubros rosas, 
novembros azuis... e anos 
coloridos!
Gabriel Montenegro: psi-
cólogo, professor.

Recentemente, a Fun-
dação Abrinq divulgou 
o relatório Cenário da 
Infância e Adolescên-
cia no Brasil 2021. O 
documento apresenta 
um panorama geral da 
infância e adolescência 
brasileiras a partir da 
análise e exposição dos 
principais indicadores 
sociais do Brasil e Regi-
ões, relacionados com 
essa população. O ce-
nário atual estima que 
quase 70 milhões de 
crianças e adolescentes 
de zero a 19 anos mo-
ram no Brasil em 2020.
Em média nacional, a 
maior parte destes pe-
quenos brasileiros vi-
vem nas zonas urbanas 
das regiões brasileiras. 
São apenas 18,3% das 
crianças e jovens que 
estão em zona rural. 
No caso da região nor-
deste, onde o Institu-
to LIVRES atua, são 
6.262.935 crianças e 
adolescentes em regi-
ões sertanejas – o que 
representa mais de 
30% desse público.
E os desafios a serem 
superados são enor-
mes. A começar pela 
questão da renda. Em 
2019, aproximada-
mente 13,6 milhões de 
crianças nordestinas 
declararam viver com 
renda domiciliar men-
sal per capita de até 
meio salário-mínimo 
(R$ 499,00) e outros 

14 milhões informaram 
viver com metade dessa 
renda (R$ 249,50). Na-
quele ano, 38,4% das 
crianças e adolescen-
tes de zero a 14 anos de 
idade estavam em con-
dições domiciliares de 
baixa renda (vivendo 
com um recurso men-
sal per capita de até ¼ 
salário-mínimo).
A desnutrição é outro 
mal presente na vida 
de inúmeras crianças. 
No Nordeste, 14% de 
crianças com até 5 anos 
de idade se encontra-
vam nessa situação em 
2019 – valor mais alto 
nos últimos cinco anos 
de registro. E o Nor-
deste só perde para 
região norte no que se 
refere à taxa de morta-
lidade infantil para be-
bês menores de um ano 
de idade. São 13,7 mor-
tes a cada mil nascidos 
vivos; o Norte registra 
15,1. E a média brasi-
leira é de 12,4 mortes a 
cada mil nascidos vivos 
no mesmo ano.
No Piauí, onde está 
concentrado o trabalho 
do Instituto LIVRES, 
houve avanços na 
questão da primeira in-
fância. Recentemente, 
foi lançado o Progra-
ma Criança Feliz: uma 
iniciativa do Ministé-
rio da Cidadania para 
aprimorar a questão da 
primeira infância no 
estado. Contudo, com 

a pandemia, as milha-
res de crianças, que já 
apresentam atrasos no 
desenvolvimento cog-
nitivo e motor, ficaram 
ainda mais prejudica-
das.
Além da falta de ali-
mentos, a precariedade 
do acesso à educação, 
ao contato com o co-
nhecimento e infor-
mação, sem qualquer 
acesso às tecnologias 
digitais para promo-
ção do aprendizado e 
o constrangimento dos 
pais que, em sua maio-
ria analfabetos, não 
conseguem auxiliar os 
filhos na realização das 
tarefas escolares à dis-
tância.
O Instituto LIVRES se-
gue fazendo a sua parte 
para contribuir com os 
Objetivos do Desenvol-
vimento Sustentável 
(ODS) para crianças e 
adolescentes que mo-
ram na região sertaneja 
do Piauí. Entre os ODS, 
estão: acabar com a 
pobreza em todas as 
suas formas, em todos 
os lugares; acabar com 
a fome, alcançar a se-
gurança alimentar e a 
melhoria da nutrição, e 
promover a agricultura 
sustentável; e assegu-
rar uma vida saudável e 
promover o bem-estar 
para todos em todas as 
idades. Tais objetivos 
foram firmados entre 
os 193 estados mem-

bros da Organização 
das Nações Unidas em 
2015.
Para alcança-los, con-
forme o LIVRES infor-
mou em seu relatório 
anual divulgado recen-
temente, muitas ações 
foram adotadas – mes-
mo no cenário da pan-
demia. Somente em 
2020, mais de 37 mil 
pessoas foram benefi-
ciadas em 60 comuni-
dades piauienses. Tra-
ta-se de atendimentos 
psicossociais, atendi-
mentos de cidadania, 
oficinas criativas, cur-
sos profissionalizantes 
e atividades de cultura 
e lazer. Entre as crian-
ças, 23.703 foram aten-
didas em atividades 
pedagógicas direciona-
das no mesmo período, 
além de 35 toneladas 
de alimentos e outras 
3.852 cestas básicas en-
tregues durante o pro-
jeto Missão LIVRES. 
Para 2021, a entidade 
pretende beneficiar 25 
mil pessoas da região 
de Paulistana, no inte-
rior do Piauí, a partir 
dos inúmeros projetos 
que desenvolve, como 
Missão Livres, Juntos 
pelo Sertão, Acolhi-
mento Livre Ser, Livre 
Ser Sertão, Impacto 
Sertão Livre e Mais 
Água, entre outros.
Clever Murilo Pi-
res – CEO do Institu-
to LIVRES e Mentor 

de Gestão. Mestre em 
Economia de Empre-
sas com especializa-
ções em Planejamento 
Estratégico, Finanças 
Corporativas e Valua-
tion, Digital Transfor-
mation, CEO - FDC, 
entre outras, inclusive 
voltadas para o terceiro 
setor. Contador e Ad-
ministrador de Empre-
sas, Pós-graduado em 
Gestão de Custos, MBA 
em Gestão Estratégica 
de Negócios e mentor 
pela Rocket Mentoring 
Scholl. Capacitado em 
técnicas de Lideranças 
pela Crescimentum e 
Coaching Profissio-
nal. Mais de 20 anos 
de experiência profis-
sional em empresas de 
diversos segmentos, 
nas áreas de Gestão, 
Finanças estruturadas 
e expansão, Contabi-
lidade, Compliance, 
Administração, Pro-
ject Finance, Fusões e 
Aquisições/M&A, Ges-
tão Baseada em Valor, 
Custos e Orçamentos, 
cultura orçamentaria, 
Business Plan, empre-
endedor social, coa-
ching de gestão, Es-
tratégias para legado, 
e Desenvolvimento de 
negócios; startups, atu-
ando como Diretor de 
Controladoria, CFO e 
CEO. Atuação em es-
truturação de opera-
ções de fusão/aquisição 
e equity via Fundos de 

Investimento incluindo 
startups em potencial 
de escala.  Palestrante 
em empresas e entida-
des acadêmicas com 
temas voltados para 
Gestão, Finanças, Li-
derança, Potencial de 
Desempenho, Forma-
ção de equipe de alta 
performance, Balanced 
Scorecard, Controla-
doria, Eficiência e Efi-
cácia da Contabilidade 
no Negócio e Business 
Plan - Crescimento e 
Valoração da Empresa, 
dentre outros. E em-
preendedor na startup: 
iOásis.
Sobre o Instituto LI-
VRES
O Instituto LIVRES é 
uma organização do 
terceiro setor que atua 
desde 2006 com pro-
pósito de oferecer de-
senvolvimento integral 
às comunidades que 
habitam em áreas do 
sertão do Brasil, mais 
especificamente no es-
tado do Piauí. Fundado 
pelo músico e composi-
tor Juliano Son, o ins-
tituto realiza diversas 
ações que promovem 
mudanças efetivas nas 
condições físicas, emo-
cionais e espirituais das 
pessoas impactadas. O 
relatório completo com 
as ações desenvolvidas 
em 2020 está à dispo-
sição para download no 
site institutolivres.org.
br
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O especial Falas da Vida, 
em homenagem aos idosos, 
p r o g r a m a d o  p e l a  G l o b o 
para o dia 1º de outubro, 
terá apresentação de Zezé 

Motta e reprise, dia 4, no 
GNT. E o detalhe: é a volta 
da artista na função de apre-
sentadora na TV após mais 
de 20 anos.

Com a volta do “Top Chef 
Brasil” à sua programação, a 
Record passa a exibir uma du-
ração menor de “A Fazenda” 

nas noites de sexta-feira, com 
aproximadamente 15 minutos. 
As gravações do reality gastro-
nômico já foram encerradas. 

Com apresentação de Clau-
de Troigros, o reality alcançou 
mais de 3,9 milhões de pessoas 
e ainda se destacou entre os Top 
7 - mais assistidos na TV Paga 

e entre os Top 4 para mulheres 
de classe A e B com mais de 35 
anos.

A Globo informou que o pro-
grama foi renovado para 2022.

Curiosamente, a situação é um 
tanto inversa no “Fofocalizando”.

E tudo por conta da cobrança 
de audiência.

Marcelo Tas, na próxima terça-
-feira, às 22h, recebe um convidado 
internacional no “Provoca”, o fun-
dador da Wikipédia, Jimmy Wales. 

No bate-papo, entre outros temas, 
ele conta que nos primeiros dias do 
serviço não dormia pensando nos 
plantadores de fake news. (Crédito: João Miguel Junior)

(Marjorie Estiano e Júlio Andrade/Crédito 
Raquel Cunha)

Sem fôlego, Globo acerta 
ao colocar fim na série Sob 

Pressão

Especial

Tempo reduzido

Ambiente

Pressão

Entrevista

Depois de uma tentativa 
lá atrás, a direção da Globo 
bateu o martelo e decidiu 
dar um fim à série médica 
“Sob Pressão” .  A  quinta 
temporada, em gravação, 
será a última e ficará res-
trita aos assinantes do Glo-
boplay, com participações 
especiais de Emílio Dantas 
e Lázaro Ramos. Evidente 
que em algum momento, 
dependendo das necessida-
des da sua programação, os 
episódios também poderão 
chegar ao sistema aberto. 
Mas o fato é que a série já vi-
nha dando sinais de esgota-
mento, não repercutia como 
no início, e a emissora, por-
tanto, acerta ao decidir por 
seu encerramento. Não está 
respirando por aparelhos, é 
verdade, porém, melhor as-
sim, enquanto ainda possui 

índices razoáveis de audi-
ência. Nesta quarta tempo-
rada, inclusive, atentos aos 
movimentos, os produtores 
optaram por não explorar a 
Covid-19 como tema prin-
cipal e transferiram os pro-
tagonistas, doutor Evandro 
(Júlio Andrade) e doutora 
Carolina (Marjorie Estiano) 
para outra locação – um 
hospital que atende outras 
emergências, como define 
o autor Lucas Paraizo. Até 
porque, em se tratando de 
pandemia, o próprio dia a 
dia e as obrigações do novo 
normal, mais a cobertura 
diária dos telejornais,  já 
são suficientes. A atual edi-
ção no ar vai até o dia 21 de 
outubro e a próxima, ainda 
sem data de estreia no stre-
aming, terá a missão fechar 
o ciclo.    

As reprises da “Escoli-
nha”, do Bruno Mazzeo, nas 
tardes de sábado da Globo, 
iniciadas em julho, ainda 

vão longe. O último progra-
ma será exibido no dia 25 
de dezembro, totalizando 
25 episódios. 

Em relação às muitas 
baixas de atores em seus 
quadros ,  a  Globo,  “em 
sintonia com as transfor-
mações pelas quais pas-
sa o mercado”, não trata 
como enxugamento. Diz 
que “a não renovação de 

um contrato não significa 
o final de uma parceria”.  
E conclui: “o novo mode-
lo de gestão de talentos 
permite que essa parceria 
seja renovada em muitos 
outros formatos e projetos 
futuros”.

A Globoplay acelera os 
trabalhos da série “As Aven-
turas de José e Durval”, 
inspirada na vida e nas mú-
sicas da dupla  Chitãozinho 

& Xororó, em mais uma co-
produção com a O2 Filmes.

Os irmãos Rodrigo e Fe-
lipe Simas viverão os serta-
nejos.

Muito cotado para o elen-
co de “Reis”, nova novela 
da Record, Emílio Orciollo 
Netto investe antes no pal-
co. O espetáculo, “Sujeito 
a Reboque”, dirigido e pro-

duzido por ele, estreia dia 8 
de outubro no Teatro Petra 
Gold, Rio. Também estão 
no projeto Leonardo Paes 
Leme, Gustavo Novaes e 
Herton Gustavo Gratto.

A nova versão de “Pan-
tanal” na Globo, adaptada 
por Bruno Luperi, tem di-
reção artística de Rogério 
Gomes, direção de Walter 
Carvalho, Noa Bressane, 
Beta Richard e Davi Alves. 
O time, atualmente, gra-
va cenas da primeira fase 
da novela e, em outubro, 

terão início os trabalhos 
da segunda.  No elenco, 
nomes como Alanis Guil-
len, Renato Goés, Bruna 
Linzmeyer, Juliana Paes, 
Osmar Prado, Dira Paes, 
Juliano Cazarré, José Lo-
reto, Debora Bloch, Murilo 
Benício, Julia Dalavia e 
Gabriel Sater.

As redes sociais têm uma 
participação muito forte 
até no comportamento de 
determinadas pessoas.

É estranho que jornalis-
tas, que buscam credibili-

dade na TV, rádios e jor-
nais, usem alguns desses 
meios para dançar, mos-
trar forma física, permu-
tar e até cometer exageros 
políticos.

Vai longe

Olhar diferente

Nova série

Palco

Equipe fechada

No meio de tudo

O músico André Abu-
jamra (filho do saudoso 
Antonio Abujamra) assina a 
trilha sonora da peça “Meu 
Reino Por Um Cavalo” - 
adaptação da obra Ricardo 

III, de William Shakespea-
re. Estreia dia 9 de outubro, 
sábado, às 15 horas, no Tea-
tro SESI-SP, com a Cia. Va-
galum Tum Tum e direção 
de Ângelo Brandini.

No jornalismo o cuidado 
para não macular a credi-
bilidade e maturidade das 
suas informações sempre 
foi uma prática importante. 

Saudável.
Brincadeiras, negociações 

e opiniões fora de hora não 
combinam com jornalismo e 
informação imparcial.

Não é por nada, mas no jor-
nalismo desde sempre, o leitor, 
ouvinte ou telespectador, nem 
de longe imaginava se minha 
preferência era o chá ou café.

Hoje a exposição é meio 

completa, inclusive com exage-
ros no jabaculê, na roupa que 
veste, academia que frequenta, 
clínica de estética, dentista e 
suplemento alimentar. É in-
compatível.

Outra coisa é outra coisa: do 
jeito que isso caminha é meio 
complicado saber onde vai dar.

É diferente de alguém fa-
zer um comercial ou ação de 
merchandising, contratado por 

uma empresa e veicular em seu 
próprio programa. Enfim... É 
só uma opinião, sem o desejo 
de patrulhar ou se meter na 
vida de ninguém. Cada um é 
cada um.

“Gênesis” está longe de ter-
minar por aqui, mas já começa 
a viajar.

Na segunda que vem es-

treia no Chile. E já tem acertos 
com a República Dominicana, 
Guatemala e também com a 
Univision, dos Estados Unidos.

Bruno Gagliasso, sem 
planos para a TV do Brasil, 
se joga em produções inter-
nacionais. Além de filmar 
como um dos protagonistas 
da série “Santo”, da Netflix, 

ele aproveitou a temporada 
na Europa e também fez 
uma participação especial 
na minissérie “Operación 
Marea Negra”, da  Amazon 
Prime Espanha.

·       A temporada inédita 
de “Ó Paí Ó”, com Lázaro 
Ramos, vai estrear em 2022, 
no Canal Brasil, onde ele tam-
bém comanda o programa 
“Espelho”. 

·       O Globoplay fará, ano 
que vem, em parceria com o 
Multishow, uma nova tempo-
rada de “Cilada”, com Bruno 
Mazzeo...

·       ... Também para a 
temporada 2022, o streaming 
da Globo produzirá o musical 
“Rensga Hits!” e “Rota 66”, 
do Caco Barcellos...

·       ... Globoplay também 
terá uma série, “Dragon”, 
sobre E-Sports, que interessa 
ainda ao SporTV.

·       Grazi Massafera, longe 
das novelas desde o elogiado 
trabalho em “Bom Sucesso”, 
é um nome que também po-
derá aparecer em produções 
do streaming. Dificilmente 

irá escapar.

·       Maria Casadevall, atu-
almente nos cinemas com “A 
Garota da Moto”, fará a série 
“Rio Connection”, na Globo...

·       ... Trata-se da produ-
ção, inteiramente falada em 
inglês, que terá Marina Ruy 
Barbosa como protagonista.

·       Em 7 de outubro, às 
22h25, o Investigação Dis-
covery estreia a série Vans 
Misteriosas e relembra as 
investigações de crimes re-
ais que mais parecem lendas 
urbanas...

·       ... Os assassinos utili-
zaram furgões para atrair ou 
sequestrar suas vítimas para 
uma última e aterrorizante 
viagem.

·       Andreia Horta gravou 
quinta-feira sua última cena 
para “Um Lugar ao Sol”, nova 
novela das oito.

C´est fini

Melhor maneirar

Sou desse tempo

Uma coisa é uma coisa...

Passaporte

Lá fora

Bate - Rebate

Recentemente, abordamos 
aqui que Gloria Perez, prejudicada 
pela pandemia, demoraria muito 
a voltar com uma novela inédita 
na faixa das 21h da Globo.

Mas tem um detalhe: esse 
plano, de estrear novelas inteira-
mente gravadas, irá com certeza 
antecipar os trabalhos da próxima 
produção da autora, “Travessia”.

Observação

Acompanhe 
diariamente 
este novo ca-
derno que traz 
entretenimen-
to do mundo 
dos famosos e 
veja através das 
nossas redes 
sociais:

facebook.com
/oregionalnet

instagram.com
/_oregional/

instagram.com
/jornaldejaguariuna_jj/www.oregional.net

facebook.com
/jornaldejaguariuna

facebook.com
/jm.jornalmais

instagram.com
/jornalmais_jm/

facebook.com
/jornalpossense

instagram.com
/jornalpossense_jp/

facebook.com
/correiodopovomogiguacu

instagram.com
/correiodopovo_cp/

facebook.com
/jornaldeengenheirocoelho

instagram.com
/je.jornaldeengenheiro/

facebook.com
/jornaldeholambra

instagram.com
/jh_jornalholambra/

Acompanhe 
diariamente 
este novo ca-
derno que traz 
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dos famosos e 
veja através das 
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instagram.com
/jornalmais_jm/
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instagram.com
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ACOMPANHE 
SEMANALMENTE ESTÁ 

PÁGINA DE ENTRETENIMENTO 
DO MUNDO DOS FAMOSOS 
NOS JORNAIS DO GRUPO O 

REGIONAL


